

"A la ciudad de Córdoba le hacen falta diez años de cierto cosmopolitismo"

Reconoce que actualmente hay una "ignorancia absoluta" sobre lo judío y sobre el judaísmo de raíz hispánica · Alaba la conservación del casco histórico, aunque afirma que la ciudad vive en la socialnostalgia

JESÚS CABRERA | ACTUALIZADO 02.03.2008 - 01:00

0 comentarios 0 votos

UNA de las pasiones de Sebastián de la Obra son los libros. En torno a ellos desarrolla su jornada laboral cada mañana como director del Servicio de Publicaciones del Parlamento andaluz. Por la tarde, cuando regresa a Córdoba, sigue entre libros en la Casa de Sefarad, que dirige su esposa, Rosana de Aza, donde un repaso por los anaqueles es una síntesis apresurada de su formación, sus inquietudes y sus aficiones.

-¿Es una casualidad que la Casa de Sefarad esté en la calle Judíos, esquina a Averroes?

-El azar nunca es causalidad. Sí es casualidad cómo se llega a esta situación. Nosotros mantenemos un centro cultural en Sevilla, también de iniciativa privada. Es un edificio hermosísimo, situado en el barrio de Santa Cruz, para la recuperación de la memoria sefardí, y siempre hemos buscado una casa en Sevilla para hacer lo que hemos hecho aquí. Pero es algo imposible por la sociedad de mercado que tenemos hoy en día. El azar hizo que la directora del centro, que es una gran aficionada al flamenco, viniera a los últimos Festivales de la Guitarra. En un descanso de una de los conciertos fue a una agencia inmobiliaria y preguntó por una casa hermosa, en plena Judería, que se pudiera restaurar. Le dijeron que no, que no tenían nada, aunque añadieron que le acababan de dar la llave de una casa que ni siquiera habían visto. Ella quiso verla, me llamó a Sevilla, cogí el AVE y cuando entramos por la puerta, sin saber lo que querían por ella, dijimos que ésa es la casa que buscábamos.

-¿Cuál es la finalidad de esta casa? ¿Cubrir un hueco en la oferta cultural de Córdoba?

-Cubrir un agujero enorme en la capa de ozono de esta ciudad, que es la memoria.

-Córdoba vive últimamente en el tópico de las tres culturas, pero faltaba una.

-Primero, eso es un tópico y, además, no es positivo. Cuanto más se repite el mito de las tres culturas más se degrada el significado que puede tener la convivencia entre gente de diversidad cultural. Después, esta ciudad vive de espaldas a una parte de su identidad como ha sido la tradición judía. Se ha pensado durante cientos de años que la figura de Maimónides y su representación escenográfica con la estatua era más que suficiente para decir que esto era también la capital de Sefarad. La belleza, la tangibilidad de la tradición cristiana, con ese recorrido sorprendente de iglesias fernandinas abandonadas, la impresionante presencia de la cultura musulmana, han anulado, no digo que intencionadamente, la identidad y la huella judía en esta ciudad. Y como nuestra cultura actual es tan efímera, todos queremos tocar y como la cultura judía es tan difícilmente tangible, porque no hay arquitectura, huella urbana, ha pasado al olvido, por decirlo con delicadeza, tras la manipulación y la amnesia. El azar ha hecho que la Casa de Sefarad esté en la calle Judíos, frente a la Sinagoga. Es sorprendente, emocionante.

-¿Cómo fueron descubriendo todo este entorno?

-La emoción no la hemos perdido. Nosotros, que somos muy racionalistas como los viejos judíos, no los ortodoxos, sino los cosmopolitas, tenemos todavía un punto de emoción de



De la Obra, en la biblioteca de la Casa de Sefarad.



Sebastián de la Obra, junto a los restos mudéjares que se conservan en la Casa de Sefarad.

ENCUESTA

¿Cree acertada la decisión municipal de montar cuatro 'discocasetas' privadas en la Feria?

Han contestado 284 personas

Sí
 No

VOTAR

[Ver resultados](#)



GRADA BLANQUIVERDE
Conéctate al canal del Córdoba CF.

[GALERÍAS GRÁFICAS](#)

[CANALES](#)

[BLOGS](#)

[PARTICIPACIÓN](#)

[HEMEROTECA](#)

[BOLETÍN](#)

[ESPECIALES](#)

[MAPA WEB](#)

[PORTADA](#)

[CÓRDOBA](#)

[PROVINCIA](#)

[ANDALUCÍA](#)

[ACTUALIDAD](#)

[DEPORTES](#)

[OCIO Y CULTURA](#)

[OPINIÓN](#)

[TELEVISIÓN](#)

[SERVICIOS](#)

© Joly Digital | [El Día de Córdoba](#). [Aviso legal](#) [Quiénes somos](#) [RSS](#)



[www.diariodecadiz.es](#) [www.diariodesevilla.es](#) [www.diariodejerez.es](#) [www.europasur.es](#) [www.eldiadicordoba.es](#) [www.huelvainformacion.es](#) [www.granadahoy.com](#)
[www.malagahoy.es](#)

SITIOS RECOMENDADOS

[Pisos en Barcelona](#) | [Cursos en Madrid](#) | [Despedidas Soltero - Soltera](#) | [Organización Eventos](#) | [Hoteles de Córdoba](#) | [Casinos Internet](#) | [Hoteles](#) | [Ofertas de empleo](#) | [Tickets](#) | [Tickets](#) | [Formación a distancia](#) | [Apuestas deportivas 10a1.com](#) | [Empleo](#) | [HOTELES CORDOBA](#) | [Hoteles](#) | [Hosting](#) | [Revelado de fotos](#) | [Hoteles Cordoba](#) | [Ofertas Vuelos Baratos](#) | [Ofertas de Hoteles](#) | [Oferta Formativa](#) | [Hoteles Baratos](#)